

década. En un periodo mucho más corto, una Administración vecina como Aragón lleva ya varios años con un parque temático abierto en Teruel y varias subseces donde existen importantes yacimientos relativos a los dinosaurios

## LEVANTE INFORME

**El uso del valenciano cae del 58 al 52% en cuatro años. El 70% de alumnos habla y escribe por igual la lengua autóctona**

Maite Ducajú, Valencia

La utilización del valenciano continúa descendiendo entre sus ciudadanos. El 52,1 por ciento lo sabe hablar perfectamente o bastante bien, según el último informe "Coneixement i ús social del valencià" entregado ayer por la Conselleria de Educación, correspondiente a 2005. Un 6% menos que hace cuatro años.

En febrero pasado, el estudio comparativo de la conselleria -con datos de las dos últimas décadas hasta 2001- indicaba que entre los nacidos en la Comunidad se producía una caída de personas que sabía hablar en valenciano, al ir de 61,5% de 1991 al 58,5% de ese año. Y continúa descendiendo.

En el estudio, realizado en junio y julio de este año, las denominadas personas de "fuera de la Comunidad" -que son las residentes de países comunitarios e inmigrantes- hablaban en valenciano en un porcentaje del 16,9.

En cambio, en 1991, el 25% de la población extranjera aseguraba que sabía hablar valenciano y en 2001, con el

doble de inmigrantes, el índice caía hasta el 15%. Con lo cual, se está dando un pequeño repunte en este sector de ciudadanos.

De este colectivo, el 38% afirma que entiende el valenciano; el 21%, que lo sabe leer y sólo un 7,9% indica que lo escribe.

Sobre el conocimiento de la lengua por tiempo de residencia, entre aquellos que contestan que llevan "toda la vida", el 64,4 asegura que sabe hablar valenciano. En el polo opuesto, el 92% de los que están menos de 10 años dicen expresarse correctamente.

El valenciano tiene en los jóvenes a su mejor baluarte. El 69% de los estudiantes lo hablan y escriben por igual. Entre los que lo escriben, en el tramo de edad de 15 a 24 años, un 58% contesta que bastante bien o perfectamente; con 25 a 34 años, es el 44% y con 35 a 44, es un 25%. Pero, con más de 65 años, no se llega a un 10% y con 55 a 64 años, el porcentaje se sitúa en torno al 15%.

En el conjunto de la Comunidad, el 48,8% dice no saber escribir en valenciano; un 21% afirma que poco; el 11,7% dice que bastante bien y un 18,1% contesta que perfectamente.

En lo que la conselleria denomina regiones de Alcoi-Gandia y en la de València, son las áreas donde más se habla en valenciano en casa. Contesta que siempre, el 66% de su población y en el 57% con los amigos. Estas mismas personas, en las tiendas tradicionales hablan una media del 50% y 45%, respectivamente, en valenciano. En cambio, en las grandes superficies comerciales, utilizan su lengua sólo en el 29 y el 31,9%. Estudiantes, agricultores, ganaderos y servicios son los que más usan esta lengua.



BAR · RESTAURANTE  
LOCAL PARA BANQUETES,  
BODAS, COMUNIONES,  
BAUTIZOS Y CONVENCIONES

*Abierto sábado, domingo y días festivos*

Avda. Daniel Montull, s/n • Tel. 964 41 90 58  
LA SALZADELLA

**FRANKFURT  
IBA**

*Excel·lents menjars  
Gelateria*

C/RAVAL DE VALÈNCIA, 19  
TELÈFON 964 426 202  
LES COVES DE VINROMÀ